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2024年3月12日 

合同会社コビトランド 

広報委員会 

 

2023年度コビトハウス・オレンジハウス 自己評価実施結果報告書

１） コビトハウス自己評価実施結果 

 

調査概要 

 調査方法：保護者に QR コードと郵送・職員も QR コードでの無記名式質問紙調査 

実施時期：2023 年 11 月 16 日～12 月 8 日 

対象人数：保護者 22 名 職員全体 14 名 

回収率：保護者 13 部（59％）職員 12 部（86％） 

 

保護者評価の結果・職員評価の結果 

 この結果については、それぞれの項目について、円グラフで表示しています。 

なお、ご意見・自由記述欄の特記すべき内容としては、以下のような回答がありました。 

・父親が送りの対応をした時、母親じゃないと・・・みたいな対応した職員さんがいて、なぜ父親が

出たらダメなのかと感じました。 

 

サービスの改善に向けて検討すべき課題 

 この結果を受けて職員で話し合ったところ、今後コビトハウスのサービス改善に向けて検討すべき

課題として、次年度の課題として次の５つが挙げられました。 

① 送迎時の職員の意識を改めるよう周知徹底する。 

② 学校の宿題を基本に学習支援を継続し連絡帳に詳細を明記し保護者へ共有を図る。 

③ 保護者アンケートの結果をホームページで公開した旨や、職員の研修情報や年２回の避難訓練

等の内容をコビト通信で、保護者に伝えられるようにする。 

④ 個人情報については、継続して十分注意して取り組んでいく。 

⑤子どもの発達状況や課題・育児に関する助言等の支援及び苦情については、日頃から保護者と

のコミュニケーションをより多く取るようにする。 

 

今年度自己評価実施で改善したこと 

 エビデンスに基づいた支援ができるよう、標準化されたアセスメントツール(バインランドⅡ)を部

分的に導入した。さらに、職員のモニタリング会議前に「職員モニタリング票」を配布し、事前に各

職員が検討できる時間を設けられるようにした。それにより開かれた意見が集められるようになっ

た。 

 

２）オレンジハウス自己評価実施結果 

 

調査概要 

 調査方法：保護者に QR コードと郵送・職員も QR コードでの無記名式質問紙調査。  

実施時期： 2022 年 11 月 16 日～12 月 8 日 

対象人数：保護者 26 名  職員全体 14 名 

回収率：保護者 18 部（69％）職員 12 部（86％） 

 

保護者評価の結果 

この結果については、それぞれの項目について、円グラフで表示しています。 

なお、ご意見・自由記述欄の特記すべき内容としては、以下のような回答がありました。 

・いつも助けていただき、とても感謝しています。活動にも、満足しており、子供の成長を感じてい

ます。 

・送りの時間が遅く、前にも話したが家庭の都合上遅くなるなら連絡を入れて。 
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・いつも楽しく参加させてもらっています。運動や制作の活動がバランスよく組まれていてとても良

いと思います。 

・娘の心の拠り所になっています。いつもありがとうございます。娘をこれからもよろしくお願いし

ます。 

 

サービスの改善に向けて検討すべき課題 

 今後のオレンジハウスのサービス改善に向けて検討すべき課題として下記項目と自由記述欄の回答

について以下のように話し合いました。 

 

 この結果を受けて職員で話し合ったところ、今後オレンジハウスのサービス改善に向けて検討すべ

き課題として、次年度の課題として次の 2 つが挙げられました。 

 

  ⑩保護者に対して育児に関する助言等の支援が行われているか 

  →話し合った結果、保護者様が子どもの発達の状況を理解し今後の見通しが持てるよう、送迎時

の報告や個別支援計画更新時の面談等で保護者様の話に耳を傾け丁寧に聞き取りを行う。 

  ⑮緊急時対応マニュアル、防犯マニュアル、感染症対応マニュアルを策定し、保護者に周知・説 

明されているか。 

  →マニュアル等の策定はできているが、周知が足りていない。契約時の面談や通信を用いて周知

徹底できるよう努める。 

 

今年度自己評価実施で改善したこと 

 エビデンスに基づいた支援ができるよう、標準化されたアセスメントツール(バインランドⅡ)を部

分的に導入した。さらに、職員のモニタリング会議前に「職員モニタリング票」を配布し、事前に各

職員が検討できる時間を設けられるようにした。それにより開かれた意見が集められるようになっ

た。 

 

3）代表より 

 

創業 10 年目を迎え、今年も無事自己評価を実施することができました。紙のアンケート用紙とオン

ラインを併用する方法も定着してきたようです。質の高い支援を目指して職員一同で日々取り組んで

おりますが、至らない点もあったようで一部苦言を頂いております。日頃言いにくいことを伝えて下

さったことに、心から感謝申し上げます。このようなお声をお聞きするために、自己評価を実施して

おります。本当に、ありがとうございます。 

それぞれのお声に対してこちらで代表の鈴木がお答えいたします。ご覧になって、さらにご質問や

ご提案、ご不明な点がありましたらぜひお知らせください。また、どうしようかなと迷われて書くの

をやめた方、まだあればぜひお聞きかせください。自己評価アンケートは年に 1 回ですが、苦情やご

意見・ご要望は、時期に関係なくいつでもお待ちしています。 

 

①「父親が送りの対応をした時、母親じゃないと・・・みたいな対応した職員さんがいて、なぜ父

親が出たらダメなのかと感じました。」（コビトハウス） 

 

まずは、職員の対応で保護者様に不快感を与えてしまったことに深くお詫び申し上げます。大変申

し訳ございませんでした。 

お子さまの送迎は、時間変更や突発的な出来事そして天候や道路状況などの要因があり、複数の担

当者で確認に確認を重ねても年に何度かは送迎ミスが発生してしまう、大変困難な業務です。そのた

め、職員には送迎関係の連絡について、細心の注意を払い、連絡と確認を徹底するよう日頃から指導

しています。 

おそらくご指摘のあった当日にお父様に対応した職員は、お子さまのスケジュールにより詳しいと

思われるお母様に、次の日の送迎について確認したい用件があったものと思われます。ただ、その伝

え方や言葉づかい、なぜお父様ではなくお母様に確認したいのか、の職員の説明が不十分かつ不適切
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であったことが考えられます。その点について、代表の私より、重ねがさねお詫び申し上げます。 

玄関先での保護者様へのご対応について、丁寧にわかりやすく必要な連絡が円滑に行われるよう、

職員への指導と研修を行うことと、できる限り十分な人員と余裕のあるスケジュールで送迎車が運行

できるよう工夫いたします。 

 

 

②「送りの時間が遅く、前にも話したが家庭の都合上遅くなるなら連絡を入れて。」（オレンジハ

ウス） 

 

夕方のお子さまの送迎車の到着が遅く、ご心配をおかけした日があったことについて、お知らせ下

さり、本当にありがとうございます。 

何らかの事情で、ご家庭への到着が 18 時を過ぎる場合は、必ず事前にご連絡を差し上げることとし

ております。こちらからの連絡なしに、お子さまの到着が 18 時を過ぎてしまったことが、もしありま

したら、深くお詫び申し上げます。大変申し訳ございませんでした。 

ご契約時に送迎の時間についてお約束している事項は、17 時に送迎車が事業所を出発し、18 時まで

に各ご家庭にお子さまを送り届ける、というものです。現在、お約束の時間内においての、より細か

い時間帯のご指定や、到着予定時刻のお知らせなどは、緊急時やどうしてもお困りのときにご相談い

ただければ、その都度できる限りの対応を行っております。 

ただし、その対応を毎回必ず行うものとして、お約束することは難しい状況です。また、運行スケ

ジュールの関係で、ほぼ毎日決まった時刻にお子さまをお送りすることもありますが、予告なしに配

車の都合で時刻が変わることもあり得ます。 

ご不便をおかけして誠に申し訳ありませんが、お約束した時間内に全てのお子さまを安全・確実に

ご家庭に送り届けることを第一に、職員は日々尽力しております。保護者のみなさまにおかれまして

は、どうぞ引き続きご理解とご協力を賜りますよう、お願いいたします。（代表社員 鈴木ゆき） 

 

 

なお、この文書も含めてこれまでに行った自己評価の結果は以下の URL でご覧になれます。 

合同会社コビトランドホームページアドレス http://www.kobitoland.com 

「よくある質問」→「事業所の自己評価の実施状況はどうなっていますか？」 

http://www.kobitoland.com/qa/index.html 

 

（文責：2023 年度 合同会社コビトランド広報委員会 髙野康彦・河内千絵・鈴木ゆき） 

http://www.kobitoland.com/
http://www.kobitoland.com/qa/index.html
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